
A13文体2016年1月20日星期三
资深编辑刘剑峰 美术编辑谭丽娜

联系我们 qnbtyb@163.com

■澳网风云

小组垫底俨然已是习惯
此次出征之前，“史上最弱国奥”

的名称，不出意外地悬挂在这支队伍
之上。在2012年U19亚青赛、2014
年U22亚青赛中，这支队伍均遭遇小
组3连败垫底，2015年土伦杯时更是
小组赛4连败垫底。再加上此次的
战果，小组垫底俨然已经是这支国奥
征战大赛时“习惯性”的结果。

“三场比赛中，我们的失球多一
点，说明我们的防守有一些问题。与
几支球队对比，我们还是实力上有差
距。虽然我们没有出线，但希望队员
能在这次的参赛过程中看到现代足
球的理念，并且将快速转换的节奏带
到今后的联赛中，这对中国足球的未
来也是一个促进。”这是主帅傅博在
比赛结束之后，对于这支队伍的评
价。事实上，还有一句话他并未说
出，那就是中国足球的“后备力量”已
经在亚洲赛场上都难有立足之地。
值得一提的是，傅博带队的这四年
间，竟然只在取得了亚运会对阵巴基
斯坦的唯一一场胜利。

“很多球员就是比赛打得少，场
上经验不丰富，这是我们与对方最大
的差距。”队长王彤这番话，隐隐中已
经道出了球队总是屡屡受挫的最大
原因。这是一支看似拥有不少中超
经验，但实际始终闭门造车，缺乏对
世界足球一个基本认识的队伍。他
们一直在输着，输掉了成绩输掉了自
信，更有可能输掉的是中国足球的未
来。

没有实力至少还有态度
三场小组赛，每场都失3球，这

就是国足最终交上的答卷。看似各

种偶然，实际形成了必然，这支国奥
队从实力上而言就是缺乏竞争力。
进攻威胁性有限、防转攻时太容易失
去球权，再加上心态严重失衡，自信
心极度缺乏，让他们哪怕领先了也无
法控制住局面。主帅傅博便曾坦言，
哪怕这批球员的心理上再成熟一些，

“前两场小组赛也不至于输成那个样
子。”毕竟，他们曾经长时间拥有着场
上的优势。

好在，虽然三场比赛整体缺乏亮
点，但这支球队到底还是有着一些收
获。“别管对手进了几个球，我们都想
把比分扳回来。我们整场比赛一直
在努力，想赢他们，直到最后一刻也
没有放弃。”队员冯刚说，“比赛失败
了，我们每一个人都很失落，这三场
比赛也是真实实力的反映，没有什么
办法，只能回去加油好好训练。既然
认识到了差距，那么就只能回去好好
训练提高自己的水平。”

诚然，无论场上比分如何，三场
比赛队员们始终都并未放弃，他们至
少拥有着一支国字号球队应有的态
度。小组赛最后一场面对伊朗，哪怕
对手一次次在比分上取得领先，国奥
队员们依然顽强的给予回应。他们
确实也在进步，虽然这样的进步还不
足以改变结果，但主帅傅博也说，这
是一笔重大的财富。“这次比赛是一
次非常宝贵的经历，无论对球员还是
对教练，希望队员们能够通过这次比
赛获得经验，变成成长之中的宝贵财
富。”

为后来者继续总结经验
结束了与伊朗队的比赛之后，国

奥队员们回到酒店简单收拾了一下，
连夜启程回国。昨天下午，他们已经

抵达首都机场，所有球员将返回各自
家中。完成历史使命的这一届国奥
队将从此解散、不再集结。

从去年联赛结束之后，队员们几
乎没有得到任何休息。可是，他们此
后依然没有太多的时间能够进行休
整。中超各俱乐部目前正在冬训备
战新的赛季，队员们还要迅速与球队
会合。哪怕未来对于他们而言，其中
有多少人获得多少的比赛时间还是
一个未知数。

国奥的比赛任务结束了，但是工
作还并未就此宣告完结。国奥队教
练组接下来还有最后一项工作需要
完成，这就是总结本届国奥队从组建
开始至结束的相关工作，教练组会写
成书面材料向足协领导进行汇报。

“成绩确实不好，需要总结的地方还
有很多。”昨天，相关足协工作人员向
记者透露，“这支队伍从组建到现在，
表现确实无法获得外界的肯定，那么
其中肯定是有原因的，这就需要进一
步去探讨。哪里做得不好，哪里有值
得肯定的地方，这也是为今后的队伍
提供一个经验教训。”只是，中国足球
似乎历来都不缺少总结失败教训的
经历，但最终能成为值得借鉴的财富
又有多少，实在没有人能够给出一个
答案。

与此同时，国奥未来主帅的人
选，也有可能是总结时需要商议的问
题。傅博已经隐隐透露，自己不再会
接任这一职务。“对个人来说，执教国
奥队以及本次比赛也是一次非常好
的经历。接下来会有一段休息时间，
然后看一看有没有去继续足球教练
工作的可能。”外界则是有消息传出，
足协有意在高洪波暂时“过渡”国足
帅位之后，让其接手下一届的国奥。

再见里约
中国足球未来何去何从？

终场哨响的那一刻，国奥队员们低着头，面带无奈地缓缓离开球场。2比3不敌伊朗之后，最终国
奥在里约奥运会亚洲区预选赛上收获的是三战皆负、小组积分垫底，彻底无缘里约奥运会的结果。这
样的结局，似乎并没有出乎大部分人的意料。他们已然是目前中国足球能够派遣出的最强力量，可是
面对与亚洲诸强实实在在的差距，未来何去何从，没有人能够给出一个答案。 青年报记者 杨羡之

张帅真帅
完胜世界第二

本报讯 记者 赵颖欣 2016 年
澳大利亚网球公开赛才起步两天，便
接连爆冷，自第一日王蔷力压美国名
将斯蒂文斯成功闯入女单次轮，昨日
的比赛中随着一记正手制胜分凌空
击出，张帅以6-4/6-3完胜世界第二
哈勒普，取得了她的大满贯正赛首
胜。现场，主持人让所有观众为张帅
起立鼓掌，令这位天津姑娘喜极而
泣，张帅直言，这是她职业生涯最伟
大的一场胜利。

对于张帅来说，她已经经历了
14次大满贯正赛首轮游，历时8年的
打拼并没有消磨她的韧劲，终于在
2016澳网中闯入第二轮，不仅如此
她还淘汰了2号种子哈勒普。毫无
疑问，张帅没有向命运屈服，面对上
天对他签运的捉弄，皇天不负有心
人。赛后采访中张帅说，“我现在非
常高兴，这是我职业生涯最伟大的一
场胜利，我要谢谢我的教练，谢谢所
有来现场支持我的球迷们！”张帅还
提到了李娜，“李娜是个伟大的选手，
她给了我很多帮助，所以感谢她，昨
天我还见到她，她总是在帮助年轻的
选手。”

面对接发球实力出众的哈勒普，
张帅本场保持了稳定的发球状态。
而综合全场，张帅打出31个制胜分，
几乎是哈勒普的3倍。看到张帅的
表现，网友们激动地说道，“当一个球
员连续十四次签运不佳对位种子选
手，倒在大满贯的首轮。终于在第十
五次，用完美的发挥击败了世界第
二。张帅，加油！”

纳豆爆冷
创造最差战绩

本报讯 记者 赵颖欣 2016 年
澳大利亚网球公开赛的爆冷现象不
止出现在女单赛场，男单也没能幸免
——纳达尔在澳网首轮爆冷输给同
胞老将沃达斯科，这也是西班牙天王
职业生涯首次在澳网遭遇首轮出局，
也即是迄今为止他只在澳网和温网
有过首轮出局的纪录。

赛后新闻发布会接受采访时，纳
达尔直言今天不是自己的日子，并承
认正手出现了问题。纳达尔输掉首
盘后连下两盘，但沃达斯科将比赛拖
入决胜盘，决胜盘纳达尔本来确定
2-0领先优势，但却连续被破发最终
输掉决胜盘，纳达尔赛后也谈到了决
胜盘的表现。

“这场比赛是五盘大战，不仅仅
是打了最后一盘，当然沃达斯科最后
一盘的表现不可思议，击球方面十分
成功，我要恭喜他。而让我感到不满
的是首盘表现，而第四盘我的表现也
不差，只不过他更出色，就是这样。”
当被问道是否感觉这场比赛留下什
么遗憾时，纳达尔说道：“没有，毫无
疑问这场对决对于我很艰难，与去年
在这里输球不同，今年的输球完全不
一样，我完成了积极的备战工作，而
我已经做了自己能做的，这就不是属
于我的一天，还是向前看吧，这是唯
一能做的事情。其实我打得还可以，
问题是，我没有打出训练时的水准，
这是让我不高兴的地方。就竞争力
而言，我不缺乏竞争力。”

中国国奥队守门员张一诺（右一）在比赛后黯然退场。 新华社 图


